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Diputado acude a la Superintendencia 
del Medio Ambiente junto a vecinos de 
Camarico por grave situación ambiental 

El parlamentario gremialista, 
acompañado del alcalde de Río 
Claro, Américo Guajardo, el con- 
cejal Joaquín Poblete y vecinos 
del sector, solicitó medidas ur- 

gentes ante la persistente conta- 
minación y malos olores que 

afectan a la comunidad por parte 
de una empresa local. 

El diputado Felipe Do- 
noso, llegó hasta la Super- 
intendencia del Medio Am- 
biente (SMA), acompañado 
por el alcalde de Río Claro, 
Américo Guajardo, el con- 
cejal Joaquín Poblete y ve- 
cinos del sector de Cama- 
rico. La visita tuvo como 
objetivo entregar antece- 
dentes a la institución 
medioambientalista y exi- 

gir mayor fiscalización ante 
la constante emanación de 
malos olores y la contami- 
nación atribuida a una em- 
presa del área, situación 

que, según los presentes, 
se ha vuelto insostenible 
para la comunidad. 

«Vinimos a la Superin- 
tendencia del Medio Am- 
biente junto a los vecinos 

de Camarico, junto al alcal- 

de de Río Claro, porque 
creemos que esto no da 
para más», sostuvo el par- 

lamentario gremialista. «La 
empresa tiene que cumplir 

y tiene que dar una buena 

  

cinos, a las personas que 

en el conviven. Por eso, 
quisimos intensificar esta 

acción fiscalizadora, pedir 
una mayor acción también 
de la Superintendencia y de 

todos los organismos de 

fiscalización que tengan al- 
gún grado de injerencia, 
para que así puedan vivir 

con tranquilidad en Cama- 
rico y puedan convivir la si- 

tuación de la empresa y la 
vida normal de cada uno de 
los vecinos». 

Por su parte, el alcalde 
de Río Claro, Américo Gua- 
jardo, fue enfático en seña- 

lar que la situación ya no 

puede continuar: «La cali- 
dad de vida de nuestros 
vecinos de Camarico ya no 

da para más. Es por eso 

mismo que queremos agra- 
decer la gestión de nues- 

tro diputado Felipe Donoso 
por llegar acá junto a noso- 

tros a la Superintendencia 
de Medio Ambiente. Junto 
a vecinos de Camarico y 

nuestro concejal Joaquín 
Poblete, hemos planteado 

hoy día lo que viven a dia- 
rio nuestros vecinos. So- 
mos testigos de la contami- 

nación ambiental que hoy 

día sufren y queremos dar 
a conocer esta incómoda 
situación». 

A su turno, el concejal 

Joaquín Poblete agregó 

que: «El día de hoy nos 
encontramos acá en la 
SMA y más que nada vini- 
mos a hacer una revisión 
con cada uno de los veci- 
nos, el alcalde y el diputa- 
do Felipe Donoso, por las 

querellas y manifestacio- 
nes de los vecinos que han 

estado enfrentando este 
problema desde hace mu- 
cho tiempo. Queremos res- 

puestas, involucrarnos más 

con la comunidad y buscar 
los recursos necesarios 
para que esta empresa 
asuma todas las conse- 
cuencias que correspon- 

  

Gobierno anuncia decreto 
de expropiación de terrenos 

en colonia dignidad 
El Presidente Gabriel 

Boric anunció este domin- 
go, en su Cuenta Pública 
2024 ante el Congreso Na- 
cional, que durante el mes 

de junio se firmará el decre- 
to de expropiación de terre- 
nos en Colonia Dignidad, 
región del Maule. Se trata 
de 166 hectáreas identifica- 
das como zonas donde 
ocurrieron graves violacio- 
nes a los derechos huma- 
nos durante la dictadura cí- 
vico-militar de Augusto Pi- 

nochet. 
Este anuncio corres- 

ponde a la continuidad de 
un compromiso asumido 
por el Mandatario en su 

cuenta pública anterior. En 
aquella ocasión, se instru- 

yó el inicio del proceso ad- 
ministrativo para recuperar 
espacios declarados Monu- 

mento Nacional, utilizados 

en el pasado como centros 
de detención, tortura, inhu- 
mación y exhumación de 
cuerpos. 

El Presidente Boric se- 
ñaló que “en marzo anun- 
ciamos el plan de expropia- 
ción de terrenos de Colonia 
Dignidad y puedo informar 
al país que su decreto es- 

tará listo este mes, cum- 
pliendo con el compromiso 
adquirido en la cuenta pú- 
blica del año pasado”. Agre- 

gó un emotivo mensaje a 

las víctimas: “Desde aquí, 
abrazo a todas las víctimas 
de la tortura, a los familia- 

res de detenidos desapare- 
cidos y ejecutados políti- 

cos, porque sin ustedes, 
sus luchas, sus desgarra- 

dores recuerdos y sus lla- 

mados a la memoria, no 

estaríamos hoy aquí pre- 

  

Un sitio de memoria en 
el Maule 

El proceso ha sido tra- 
bajado en conjunto por los 

ministerios de Bienes Na- 
cionales, Vivienda y el Con- 

sejo de Monumentos Na- 
cionales, identificando los 

terrenos a intervenir. En 
esas zonas se encuentran 
recintos utilizados por la 
dictadura con el apoyo del 
jerarca alemán Paul 
Scháfer y otros miembros 
de Villa Baviera. 

El diputado por Talca y 
abogado de derechos hu- 
manos, Roberto Celedón, 
valoró el anuncio señalan- 

do que “va a ser el sitio de 

memoria más grande de 
Chile. Y va a estar en la re- 
gión del Maule”. Agregó 
que “lo que ocurrió allí es 
muy relevante, porque son 
inmigrantes alemanes que 
prestaron todo tipo de co- 

laboración a la dictadura, 
transformando Colonia Dig- 

nidad en un centro de de- 
tención, tortura y desapari- 
ción”. 

Reacciones de la socie- 
dad civil 

Margarita Romero, pre- 
sidenta de la Asociación 
por la Memoria Colonia Dig- 
nidad, expresó que “felici- 
tamos esta decisión del 
Presidente de la República 
de expropiar parte de Co- 

lonia Dignidad. El anuncio 
de la pronta firma del de- 
creto nos produce una gran 
satisfacción en la medida 
que lo hemos estado espe- 
rando hace muchos años”. 

Desde la organización 

manifestaron también su 
disposición a colaborar ac- 

tivamente en el desarrollo 
del sitio de memoria, junto 

a las instituciones del Es- 
tado. 

  

Propuesta entregada al 

Gobierno 
El pasado 22 de mayo, 

diversas agrupaciones de 

derechos humanos entre- 
garon en La Moneda y otros 
ministerios una propuesta 
formal con medidas con- 
cretas para avanzar en la 
construcción del Sitio de 
Memoria Colonia Dignidad. 
Entre los puntos más rele- 
vantes se incluyen: 

*Creación de un conse- 
jo resolutivo liderado por el 

Estado, con participación 
vinculante de la sociedad 
civil. 

*Acceso público inme- 
diato a los terrenos, con 

respaldo estatal y protoco- 
los temporales. 

*Diagnóstico patrimo- 
nial con apoyo técnico del 
Estado. 

Instalación de señaléti- 
ca transitoria que informe la 
protección legal del lugar. 

*Definición de una figu- 
ra jurídica de gestión del 
sitio post expropiación. 

"Desarrollo de un Plan 
de Gestión Integral para 
memoriales, señalética e 
infraestructura.   

dan y se logre mitigar al 
máximo los efectos negati- 

vos en la calidad de vida de 
los vecinos». 

Desde la comunidad, 
también se hicieron presen- 
tes vecinos como Macare- 

instancia: «Como vecina 
del sector agradezco la 
oportunidad de haber veni- 

do a exponer las situacio- 
nes en las que estamos vi- 
viendo y quiero hacer un 

llamado a todos los vecinos 
de Camarico a que por fa- 
vor hagan sus denuncias 
en la SMA. Hoy quedó de- 
mostrado que las denun- 
cias están llegando, así que 
los insto a seguir en esta 
línea». 

Finalmente, el diputado 

Felipe Donoso sostuvo que 
«las autoridades y vecinos 

esperan que esta denuncia 
permita acelerar los proce- 

sos de fiscalización y san- 
ción, con el fin de restituir 

condiciones de vida ade- 
cuadas para los habitantes 
de Camarico y que las em- 

presas de la zona operen 
respetando los estándares 
ambientales que exige la 

ley». 

na Vergara, quien valoró la 

  

Fernanda Aguirre tras Cuenta 
Pública 2025: 

Chile necesita 
convicciones 
claras para 

defender la vida 
Con convicción y claridad, Fernanda Aguirre, presi- 

denta Partido Social Cristiano y precandidata a diputada 

por el Distrito 17, se refirió a los anuncios del Presidente 

Gabriel Boric en la Cuenta Pública 2025, expresando su 
rechazo a la presentación del proyecto de ley de aborto 
libre y a la decisión de romper relaciones diplomáticas 

con Israel. 
«Hoy más que nunca, Chile necesita representantes 

que tengan el valor de defender la vida desde su concep- 

ción y hasta su muerte natural, de proteger a los más 
vulnerables y de promover una política con principios», 
afirmó Aguirre. 

En relación con el anuncio de la legalización del aborto 
sin restricciones, señaló: 

«Es preocupante que mientras la ciudadanía clama 
por seguridad, mejor salud y oportunidades reales, el 
gobierno insista en una agenda que divide y no repre- 
senta el sentir de la mayoría. La vida debe ser protegida, 

especialmente cuando se trata de los que no pueden 
defenderse.» 

Asimismo, mostró su rechazo a la decisión de cortar 
relaciones diplomáticas con Israel: 

«No se puede construir una política exterior coheren- 
te desde el prejuicio ideológico. Israel es una nación con 
la que compartimos vínculos históricos, espirituales y de 
colaboración. Este quiebre no nos representa como país, 
ni como personas de fe.» 

Fernanda Aguirre reafirmó su compromiso con los 
valores cristianos: 

«Estoy aquí para representar con firmeza a quienes 
creen en la vida, en la familia, en la libertad de concien- 

cia y en el respeto por nuestras raíces. Como Candidata 
a diputada, no apoyaré ninguna iniciativa que atente con- 
tra estos principios.» 

Con voz serena pero firme, Aguirre hizo un llamado a 

las iglesias evangélicas, a las familias y a todos los que 
comparten su visión: 

«Este es el momento de unirnos, de estar atentos y 

activos. No es tiempo de callar, es tiempo de levantar 

nuestras voces con amor, con respeto y con verdad. Des- 
de la Región del Maule, seguiremos defendiendo los va- 
lores que sostienen nuestra sociedad.»
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